



AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”

Fecha: 22 de NOVIEMBRE de 2012

HOY EN EL PROGRAMA:

1. 41 funcionarios de la empresa minera Newmont – Yanacocha, exponen la situación del proyecto Conga en Cajamarca, ante la Comisión de Energía y Minas del Congreso de la República. Luis Campos, Darío Zegarra y Roberto Parra, sostuvieron que desde el 2010 en que hicieron el Estudio de Impacto Ambiental, al que siguió, el Peritaje Internacional Ambiental que dispuso el Gobierno, permitió priorizar el tema del agua, por lo cual se viene construyendo el primer reservorio en Chaillugón.

Según dijeron, la empresa minera requerirá de dos mil hectáreas para la explotación de cobre y oro y que, proporcionará más de dos mil millones de dólares en impuesto a la renta y mil millones de dólares por concepto de canon, informó el Congreso.

Igualmente, recalcaron que vienen realizando un trabajo social con la población y que para ese efecto han ofrecido talleres a pobladores rurales y urbanos. También cursos de capacitación para mejorar su producción y propiciar el desarrollo local, entre otros temas.

Sobre el tema, los congresistas cajamarquinos Jorge Rimarachín (AP-FA) y Mesías Guevara (AP-FA) discreparon con los informes de los funcionarios de Yanacocha, mientras el congresista Eduardo Cabrera (GPF) lamentó la interrupción del proyecto Conga, situación que afecta a miles de trabajadores mineros de la zona, dijo.

En tanto, el legislador Javier Bedoya (APGC) expresó su extrañeza de que se critique al proyecto Conga y no se diga nada sobre otros proyectos mineros que operan en la zona.

Por su parte, el viceministro de Gestión Ambiental, Mariano Castro, sostuvo que el reinicio del diálogo sobre el proyecto minero Conga en Cajamarca permitirá encontrar soluciones concertadas para encaminar esta región hacia el desarrollo.

Sobre la oposición expresada por el presidente regional, Gregorio Santos, frente al reinicio de las conversaciones, señaló que en una sociedad siempre hay visiones distintas ante un mismo tema.

El vice-ministro brindó estas declaraciones tras participar en el foro: Reactivando un ciclo de inversiones sostenibles en Cajamarca, organizado por la Cámara de Comercio y Producción de Cajamarca, y en la que también participaron funcionarios del Ministerio de Economía y Finanzas.

2.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

Con motivo de conmemorarse el décimo segundo aniversario de la asunción a la Presidencia de la República de Valentín Paniagua, el Congreso le rendirá hoy jueves 22 de noviembre un homenaje con el Conversatorio “Fernando Belaunde Terry y Valentín Paniagua Corazao, Paradigmas de la Democracia”.

El conversatorio, a realizarse a las 7:00 pm en el Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea, contará como expositores a Juan Luis Orrego con el tema “Belaunde en la historia”, Antonio Zapata a cargo de “El joven Belaunde”, Javier Iguñiz Echevarría con “Valentín Paniagua y el Acuerdo Nacional” y el ex ministro Juan Incháustegui expondrá sobre “Belaunde y Paniagua, Presidentes Democráticos”.

El homenaje contará con la participación del Jefe del Estado, Ollanta Humala, el presidente del Congreso, Víctor Isla, y el parlamentario Mesías Guevara (AP-FA), presidente de la Comisión Especial Multipartidaria de los Actos Conmemorativos del Centenario del Natalicio del exmandatario Fernando Belaunde Terry.

Como se recuerda, el 16 de noviembre del año 2000 tras la censura de Martha Hildebrandt como presidenta del Congreso, Paniagua fue elegido para reemplazarla durante el resto de su periodo, mientras tanto, el también llamado "hombre de la concertación" asumió la Presidencia de la República el 22 de noviembre del mismo año.

Todo esto, después de la renuncia de Alberto Fujimori y de los vicepresidentes Francisco Tudela y Ricardo Márquez, para un mandato de transición que garantizara la transparencia de nuevas elecciones generales.

3.

De los 108 mil 419 millones de soles que contiene el presupuesto general de la República para el año 2013, 500 millones se destinarán al pago de la deuda social que el Estado mantiene con los servidores públicos, informaron fuentes del gobierno central.

Se trata de normas legislativas que se emitieron a favor de los trabajadores estatales pero que nunca se cumplieron, aun cuando sentencias judiciales exigen su aplicación.

"El monto se aproxima a 500 millones. Será para el pago del decreto 037, el pago de las sentencias judiciales y otros. El pago de la deuda social del Estado se va a cumplir, y esperamos que en este quinquenio el gobierno salga con deuda cero", manifestó el presidente de la comisión de Presupuesto, Josué Gutiérrez.

4.

La Dirección Regional de Trabajo de Cajamarca denuncia estafa. Un sujeto se hace pasar como trabajador y coacciona a empresas.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

La Dirección Regional de Trabajo y Promoción del Empleo Cajamarca denunció la mañana del 19 de noviembre la presencia de un persona totalmente ajena a la institución que viene haciéndose pasar como trabajador de esta dependencia, identificándose con fotocheck falso y se encuentra visitando a empresas y establecimientos locales, a fin de obligarlos a comprar, supuestamente por disposición de esta institución afiches de normatividad laboral.

Tras conocer que algunas empresas han sido víctimas de este hecho, el director regional, Gilmer Huayán Monzón, se acercó ante las autoridades correspondientes para hacer la denuncia del caso y señaló que se está tomando las medidas correspondientes a fin de proteger los derechos de los empleadores y trabajadores para que no sean víctimas de elementos inescrupulosos, indicando a la población que los servicios de información y asesoría sobre normatividad laboral, en la Dirección Regional de Trabajo Cajamarca son totalmente gratuitos, tanto a nivel regional como nacional con el Ministerio de Trabajo.

Según las funciones establecidas en el MOF de la DRTPE, la asistencia técnica y la información acerca de la normatividad laboral dirigida a los trabajadores y empleadores, es brindada de manera permanente y gratuita a los usuarios y comunidad en general, como ya lo han demostrado en la organización de talleres gratuitos sobre Planillas Electrónicas, Obligaciones Laborales, Seguridad y Salud en el Trabajo, entre otros temas.

Por ello, la Dirección Regional de Trabajo y el Gobierno Regional de Cajamarca invocan a la comunidad en general a no dejarse sorprender por estos sujetos, que buscan perjudicar la imagen de instituciones neutrales que brindan rectoría en materia laboral y promoción del empleo, así como denunciar estos hechos a la autoridad correspondiente y ante la Dirección de Trabajo y Promoción del Empleo.

5.

Ministro Silva Martinot estuvo en contra del turismo de Cajamarca. Meses atrás hizo un llamado a los turistas de diferentes países a no visitar Cajamarca porque se vivía una supuesta “ola de violencia”.

Estos y sin ningún descaro, el ministro de Comercio Exterior y Turismo, José Luis Silva Martinot, llegó a Cajamarca con el discurso de re-impulsar el turismo en la región nor-andina, después de haber actuado irresponsablemente enviando cartas a diferentes embajadas del mundo recomendando a los turistas extranjeros que excluyan visitar Cajamarca porque las condiciones de seguridad no eran las adecuadas.

Cajamarca exige al ministro, Silva Martinot, que se rectifique del error que cometió contra los cajamarquinos al hacer una contra campaña para que los turistas no visiten la región. “Para conocimiento del ministro de turismo, durante el 2012 las organizaciones sociales en ningún momento bloquearon las carreteras de ingreso a Cajamarca, al igual que las vías de acceso a los destinos turísticos: Cumbemayo, Los Baños del Inca,



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad Otuzco, La Colpa, Porcón y a las 13 provincias de la región”, señalaron varios pobladores.

“Ningún turista estuvo retenido para ingresar o salir de Cajamarca en el presente año -durante las protestas en defensa de los recursos hídricos-; lo que dio pie a los funcionarios del gobierno Central aliados con las mineras para aplicar un plan de difamación a las autoridades y dirigentes sociales de Cajamarca para generar un clima de descontento entre la población y proceder a imponer un proyecto que está muerto como el de Conga”, agregaron.

El gobierno regional Cajamarca realizó dos actividades culturales de carácter internacional para re-impulsar el turismo: Concurso Internacional de Pintura Rápida “Mario Urteaga Alvarado” con la presencia de aproximadamente 600 pintores y el XI Encuentro Nacional de Escritores “Manuel Jesús Baquerizo” que congregó aproximadamente 400 escritores del Perú y el extranjero, quienes se convertirán en los mensajeros del valor único de nuestros lugares turísticos, nuestra cultura, costumbres y la amabilidad de su gente, actividades que el ministro José Silva Martinot brillo por su ausencia.

Todos los cajamarquinos invocamos a los turistas nacionales y extranjeros visitar Cajamarca y conocer la belleza de: Los Baños del Inca, Cumbemayo, Ventanillas de Otuzco, Porcón, Parque Nacional de Cutervo, Parque Tabaconas Namballe, Pacopampa en Chota, Kuntur Wassi en la provincia de San Pablo, la represa Gallito Ciego, entre otros destinos turísticos, además intercambiar costumbres, la gastronomía y la amabilidad de su gente en las 13 provincias de la región Cajamarca.

Reacciones

Martinot no tiene moral para criticar al presidente regional de Cajamarca Gregorio Santos Guerrero, fue el ministro humalista quien realizó una campaña de desprestigio contra Cajamarca y fundamentalmente contra el Turismo. Desde su espacio intervino para que saquen a Cajamarca de PromPerú y las principales agencias de viajes de Turismo.

Con sus declaraciones quiere dar la idea que es un Ministro que trabaja por el Turismo, cuando en realidad está cargado de traiciones, y lo único que lleva dentro de su conciencia es el chantaje al pueblo de Cajamarca para que el cuestionado proyecto minero Conga vaya. Eso no lo vamos a permitir, dijo Idelso Hernández Llamo presidente del Frente de Defensa de la Región Cajamarca.

6.

El Gobierno Regional de Cajamarca entrega 2 mil 314 cocinas mejoradas a familias rurales. El monto asignado para implementar viviendas saludables supera el millón 170 mil soles en beneficio de los moradores del campo en situación de pobreza de los distritos de Chota, Cochabamba, Chalamarca, Lajas y Conchán.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

El Gobierno Regional de Cajamarca, a través de la Gerencia Sub Regional de Chota, ejecutó el proyecto “Mejoramiento de las Condiciones de Vida de la Población Rural en Situación de Pobreza con Implementación de Viviendas Saludables en los distritos de Chota, Cochabamba, Chalamarca, Lajas y Conchán de la provincia de Chota”, por la suma de 1 millón 176 mil 373 nuevos soles.

Uno de los componentes de este plan radica en la construcción de 2 mil 314 cocinas mejoradas, distribuidas en 39 zonas rurales de 05 distritos de la provincia de Chota, con el propósito de mejorar las condiciones sanitarias fundamentales, garantizando la salud y el bienestar de un número similar de beneficiarios y el ahorro de energía (leña) en la preparación de los alimentos.

Cabe enfatizar el aporte de los beneficiarios del proyecto con la mano de obra no calificada durante el proceso constructivo de su cocina mejorada: un día de alimentación para el maestro de obra, transporte de materiales dentro de la comunidad, 05 latas de piedra chancada, 04 de piedra silice (chungo), 05 carretillas de piedra mediana y 40 botellas de vidrio.

La Gerencia Sub Regional ha suministrado el ladrillo, cemento, fierro corrugado, plancha de fierro, chimenea, arena, calamina transparente, clavos para calamina, pago del maestro de obra; asesoramiento técnico a través de los residentes y supervisor de obra; asimismo la capacitación a todos los beneficiarios sobre el buen uso y mantenimiento de las cocinas mejoradas.

BENECIAIARIOS DEL PROYECTO:

Chota (1,101) Cabracancha Sector 2 (93), San Antonio de la Iraca (63), Colpamatara (112), Alto Rejopampa (33), Choctapata Rojaspampa (107), Condorpullana Centro (50), San Pedro de Cuyumalca (28), Santa Rosa Alto (48), Sivingán Bajo (40), Nuevo Colpa (34), Shitapampa (59), Chaupelanche Paraíso (69), Chaupelanche Lirio (50), Chaupelanche Huanga (52), Chaupelanche Carhuamayo (72), Silleropata Tres Cruces (26), Silleropata Alto (67), Silleropata Bajo (98).

Lajas (124) Piruro (32), Anchanchón (39), Retama (53); Cochabamba (125) Huertas (20), Chavilpampa (29), La Palma (76); Chalamarca (412) centro poblado Las Rosas (41), El Verde (158), Masintranca (86), Nuevo Triunfo (50), Porvenir (40), La Esmeralda (37); Conchán (552) Chetilla (50), Cuchulí (33), Santa Elena (43), Membrillo (34), Caruharundo (95), Yantayo (67), Chames (80), San Pedro (49), Cruz Conga (101).

ENTREVISTA:

1. Ydelso Hernández Llamo, presidente del Frente de Defensa de los Intereses de la Región Cajamarca. Tema: Propuesta del Ejecutivo de reanudar el diálogo con Cajamarca sobre el caso Conga.